



「少子高齢化」という現象を、「ことさらネガティブに取り上げる報道が多すぎます。私たちもっと明るく団地の少子高齢化に向き合ってみませんか。新しい団地の光景や雰囲気が生まれるかもしれません。」

児童の列が続いた時代も

「登校する時の子どもたちの声が今年からにぎやかになりました。毎朝その声を聞くとホッとします」

今年の春、私たちの団地から9人の新入生が南小学校に入学しました。昨年はわずか3人だったのです。

「去年は悲しんで、今年は喜びました」

民生委員と主任児童委員の方々が、新入生が増えて嬉しい心の内を語つてくれました。かつて団地から学校まで子どもたちの列が続いた登校風景が、嘘のようです。

働き盛りのときの団地は、家族との団欒や休日の安息の場所で、コミュニケーションの中心は仕事の世界や職場の人間関係にありました。そのころは積極的なつきあいも少なくできる限りプライバシーを守ることが、

「ボクがゴミを出すよ」

そうした変化に見合います。団地の住まい方を、みんなで考えてみようというのが今回の編集企画です。

「少子高齢化」を暗く考へて、地域の新しい親近感や連帯感を生み出せるプラス要因と捉えてみたところです。これまでとは違う視点で発

家のドアをノックして、「おばあちゃん、ボクがゴミを出してやるよ」と声をかけています。そんな光景を見られる日が

りし合い、心がなごんでいました。神様たちはそろ

そろ地元への帰り支度を始める頃かも知れません。夜には霜月の足音がします。寒がりですが神無月より霜月が好きです。酒の味が旨くなるからです。

変わったのは登校風景だけではありません。団地の入居者事情も大きく変化しています。成長した子どもは独立して団地を去り、中高年の夫婦だけの所帯や一人暮らしの所帯が多くなり、入居者の高齢化が急速に進んでいます。

集合住宅の賢い住まい方

だとする風潮がありましたが。時代にあつたライフスタイルだったのです。

でも、高齢化が進行する地域社会においては、住民同士の信頼や交流が、高齢者の不安の軽減や心強さを支える大きな要素となります。「少子高齢化」を前提にした団地の住まい方や、居住者同士の支え合いや親交が大切になってしまいます。

「福神」を「福紙」とシヤレたのです。粹な遊び心ですね。えびす様は釣り上げた赤い真鯛を抱えています。ところがえびす様の持っている釣竿では黒鯛は釣れても、真鯛は釣れない見破った人がいます。釣師としても知られた作家の幸田露伴です。最初にえびす様を描いた絵師が、釣竿の知識に乏しかつたのでしょ

うか。10月半ばが過ぎました。神様たちはそろ

「少子高齢化」という現象を、「ことさらネガティブに取り上げる報道が多すぎます。私たちもっと明るく団地の少子高齢化に向き合ってみませんか。新しい団地の光景や雰囲気が生まれるかもしれません。」

- 1面 団地の少子高齢化と明るく向き合おう
- 2・3面 一人で悩まず私たちに声をかけてください
- 4面 わかば歳時記2010「行合」を偲ぶ

事の世界や職場の人間関係にありました。そのころは積極的なつきあいもうなくできる限りプライバシーを守ることが、

想で団地の生活を考えてみるのです。団地の階段を中心学生の「なんにちは」と挨拶を交わすことから始めてみませんか。

くるかもしれません。団地の人たちがいつも「なんにちは」と挨拶を交わすことから始めてみませんか。子どもも大人もニッコリ、高齢者の住んでいる

全国各地の神様が出雲大社に集まる神無月の10月は、どの地域にも神様が居なくなります。でも出雲の国に行かず留守番をしてくれる福神様がいます。「えびす様」です。▼本のページの隅が内側に折れたまま裁断されて、本を開くと飛び出す部分を「福紙」と呼びます。旅立たずに立ち残った神と、裁断ミスで裁ち残った紙をかけて、



## 文字摺草







今日の主役は私たち



上映を待つ子どもたち

「ありがとう」の一聲

夏から秋への移り変わりの頃は「行合」（ゆきあい）と呼ばれ、「行き合う」ということを意味します。人ひととの行合を夏の催し会場でスナップしました。

おっ、すげー！



お花つくって



交流の輪が広がる



スタッフも拍手喝さい



今号を編集しながら2年前を思い出しました。その日、突然上の階の方から粗大ごみを出したいで名前を貸してほしい、と言いました。引っ越しをするとのことでした。入居されてからまだ日も浅くびっくりしました。芝刈りや外での会いした時に挨拶をする程度でしたから。今日で最後と言ったから。今日で勇気を出してお部屋を訪ねました。夫が長居の末先立たれること

子どもさんに同居を申し入れられた一戸建ての家を整理し、この団地に来たことを話されましたが、新しい所ではお友達もなかなか出来ないし、棟長など役員のことを考えると、不安ばかりが大きくホームに申しこみだと言います。ところが思ったより順番が早くなり急ぎよ入居することになつたのです。お互いにもっと早くお話しすれば良かったと残念がりました。その後お手紙のやり取りで、お元気な様子がわかり、少しだけ救われています。

(佐藤公子)

## 編集後記